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Le mArsAn PrenD 
soin De sA Voirie

regard sur…

 évolutIon  que vous soyez jeune, âgé, valide ou à mobilité réduite, à bord de votre véhicule, à pied ou à vélo, vous utilisez la voirie. au sens large du 
terme : route, rue, piste cyclable, trottoir. seuls un creux dans la chaussée, un chantier devant chez soi ou le lancement d’un projet d’envergure dans la 
ville poussent à s’interroger sur l’autorité publique qui en a la charge. à savoir dans la majorité des cas, le marsan agglomération (hormis la voirie dépar-
tementale, de compétences conseil général. exemple : rocade de mont de marsan, route de roquefort…).

 IntervIew  Geneviève darrieussecq, présidente du marsan agglomération, décline les 
grands axes de la politique de voirie.

Pour vous aider à mieux 
cerner l’action du 
Marsan Aggloméra-
tion, à en savoir plus 
sur l’état général de la 
voirie, et sur les grands 

projets d’aménagement qui s’annon-
cent, M.ag vous propose un tour 
d’horizon des différents chantiers 
de voirie et d’aménagement de notre 
territoire.

La voirie, 
élément fondateur 
Si les élus portent, depuis trois ans, 
une attention toute particulière à la 
création, l’aménagement et l’entre-
tien des voiries d’intérêt commu-
nautaire (Les enveloppes financières 
ont été multipliées par trois), rien 
de surprenant. La voirie est, en effet, 
constitutive du territoire… 
Petit retour en arrière. Le 1er janvier 
1999, quinze communes du Mar-
san faisant partie d’un syndicat de 
voirie créent la 
Communauté de 
Communes du 
Pays du Mar-
san. Aujourd’hui, 
cette dynamique 
fondatrice est 
plus vivante que 
jamais à travers un vaste programme 
d’entretien des voiries complémen-
taires et de requalification des voies 
et des espaces publics lancé en 2010. 
Pourquoi un tel volontarisme ? Au-

delà des raisons prioritaires qui 
tiennent à la sécurité des usagers 
et au fait que le territoire et donc le 
réseau sont très étendus, les élus du 
Marsan souhaitent, grâce à un réseau 
viaire de qualité et à un maillage rou-
tier performant, renforcer l’attracti-
vité démographique, économique et 
touristique du territoire. 
De nombreux chantiers ont d’ores et 
déjà été menés à terme dans le cadre 
d’une programmation pluriannuelle 
établie à l’issue d’une analyse appro-
fondie de l’état des voiries et en fon-
tion des réglements d’intervention 
validés par les élus.

Le diagnostic voirie
Routes dégradées, pas entretenues, 
travaux au coup par coup... Le constat 
est fait. Depuis 2010, le Marsan 
Agglomération s’appuie sur un dia-
gnostic voirie pour changer le visage 
de notre agglomération. Les objectifs 
de ce travail de Titans étaient clairs : 

réaliser un inventaire 
et un état physique 
du patrimoine com-
munautaire (routier, 
signalisations et ou-
vrages d’art), mettre 
en place une base de 
données et un logiciel 

métier, établir un schéma directeur 
d’investissement et d’entretien et, 
enfin, faire des prescriptions tech-
niques et réglementaires sur ce patri-
moine.

La politique Voirie du Marsan Agglo 
est ambitieuse et les investissements 
réalisés n’ont jamais été aussi impor-
tants. Pouvez-vous nous en expliquer 
les enjeux ?
La voirie est une compétence majeure 
de l’agglomération, car agir sur la voirie, 
c’est agir sur le quotidien des habitants, 
leur confort de vie, de déplacement, 
d’environnement. Mais c’est aussi une 
nécessité si nous souhaitons opérer un 
véritable changement d’image en tra-
vaillant sur les espaces publics et la 
voirie, mais également sur de nouvelles 
formes urbaines. 
Prenons les entrées de ville  : elles sym-
bolisent parfaitement les enjeux liés à la 

valorisation du territoire. Après la route 
de Bayonne (Entrée Ouest), nous lance-
rons l’aménagement de la route de Sabres 
(Le projet sera présenté aux riverains  en 
2013) puis l’entrée Nord Est, du monu-
ment aux morts jusqu’au SDIS. Cette 
avenue, fortement dégradée, se fera en 
même temps qu’une vraie requalification 
des nombreux commerces pour devenir 
une entrée majeure de l’agglomération. 
En parallèle, le futur Boulevard Nord 
(de la route de Sabres au carrefour de 
Canenx dans un pre-
mier temps) fluidifiera 
le trafic dans le centre 
urbain (-30% de trafic 
prévu cours Victor-
Hugo) en même temps  
qu’il proposera un axe 
inédit entre le nord-
ouest et le nord-est de la zone urbaine.

Quels sont les montants investis dans 
cette politique initiée à votre arrivée en 
2010 ?
Ils ont été multipliés par trois (7 M€/an) 
et concernent toutes les communes du 
territoire. Aucun élu, s’il est sincère, ne 
peut s’en plaindre. 

Comment se décident les grands axes 
de cette politique ?
Chaque commune membre est représen-
tée au sein des différentes instances de 
l’agglomération (commissions, bureau, 
conseil communautaire) et c’est dans 
le cadre de la commission Voirie que les 
élus, avec l’assistance de la direction 
des services techniques et de l’aménage-
ment, établissent un projet pluriannuel 
en prenant appui sur le diagnostic réa-
lisé en 2010. Ce travail vient nourrir les 

décisions du Bureau 
et les délibérations 
soumises au vote 
des élus en Conseil 
communautaire. Il 
s’agit d’une politique 
construite dans la 
concertation.

Une politique qui soutient aussi les 
communes rurales ?
Ces chantiers réalisés dans les communes 
sont soutenus par les élus municipaux 
comme ils ne l’ont jamais été, parce que 
cette politique repose sur un principe de 
solidarité et d’équité en matière de déve-
loppement du territoire.

“De nombreux 
chantiers ont d’ores 

et déjà été menés 
à terme”

“Agir sur la voirie, 
c’est agir sur 

le confort 
des habitants”


